



# Deutsche Schule Istanbul

Der Schulleiter

Istanbul, 21. Dezember 2023

Liebe Eltern,

zum Ende des Kalenderjahres melde ich mich noch einmal bei Ihnen mit ein paar Neuigkeiten.

Zunächst einmal:

Die Deutsche Schule Istanbul hat bei der gerade abgeschlossenen Bund-Länder-Inspektion (BLI) sehr erfolgreich abgeschnitten!

Drei Inspektorinnen aus Deutschland haben uns im Auftrag der *Zentralstelle für das Auslandsschulwesen* (ZfA) eine Woche lang, vom 11. bis 18. Dezember, unter die Lupe genommen, Online-Umfragen ausgewertet, in der Vorbereitung jede Menge Dokumente studiert, etliche Interviews geführt und über 80 Unterrichtsbesuche durchgeführt. Das Ergebnis lässt sich sehen: Wir haben das Zertifikat „Exzellente Deutsche Auslandsschule“ erneut verliehen bekommen! Den Eltern, die Ihre Zeit zur Verfügung gestellt haben, um an der Online-Befragung oder einem Interview teilzunehmen, danke ich sehr.

Beste Bewertungen erhielten wir im Bereich „Schulzufriedenheit“: Dass Sie, die Schülerschaft, die Lehrkräfte und die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter so zufrieden sind mit der Deutschen Schule, freut uns natürlich ganz besonders – danke für Ihr Vertrauen!

Auch wurde seitens der Inspektion festgestellt, dass wir in der Digitalisierung schon sehr weit fortgeschritten sind. Hier ist es uns nun gelungen, einem von zahlreichen Eltern und Lehrkräften wiederholt formulierten Wunsch nach mehr ‚digitaler Kontrolle‘ zu entsprechen, indem wir die iPads neu konfiguriert haben: Zu Schulzeiten zwischen 7.30 Uhr und 15.30 Uhr können jetzt nur noch unterrichtsbezogene Apps geöffnet werden. (Ferien und Wochenenden sind also von der Sperre ausgenommen.)

Alle anderen Apps sind in diesem Zeitraum nicht auf den iPads Ihrer Kinder verfügbar. Die Schülerinnen und Schüler können dieses System auch nicht durch einen Hotspot umgehen: Sobald das iPad innerhalb dieses Zeitraumes ins Internet gelangt, wird es ‚schulkonform‘ automatisch konfiguriert. Unserem Medienkonzept gemäß wollen wir dadurch sicherstellen, dass das iPad tatsächlich als Arbeitsgerät Verwendung findet (vgl. auch „Regeln Digitalisierung“: Website > Schule > Digitalisierung). Lehrkräfte können durch die Konfiguration blockierte Apps für unterrichtliche Zwecke aber durchaus freigeben (z.B. für eine Recherche).

Wir werden diesen technischen Schritt nach einigen Monaten wieder evaluieren und ggf. Anpassungen vornehmen.

Ich wünsche Ihnen, liebe Eltern, einen friedlichen, besinnlichen Ausklang dieses Jahres.

Mit vielen Grüßen aus der Deutschen Schule Istanbul

Ihr